

Gremium	Datum	Status	Öffentlichkeitsstatus
Gemeinderat	29.09.2022	Beschlussfassung	öffentlich

<b>Hauptamt</b>  Bearbeiter: Schautzgy, Nicole Aktenzeichen: 022.31; 503.00	  Datum: 19.09.2022 Kostenstelle: Sachkonto:
--	---

**Betreff:** ***Hausärztliche Versorgung in Blumberg - Beauftragung der Diomedes GmbH***

**Anlagen:**

**Beschlussvorschlag:**

Der Gemeinderat beauftragt die Diomedes GmbH;

- Vorgespräche und eine Grundlagenerhebung mit niedergelassenen Ärztinnen und Ärzten hinsichtlich einer möglichen Beteiligung an der Genossenschaft zu führen.
- nach Abschluss der Vorgespräche die Gründung einer MVZ Genossenschaft zu begleiten.

## **Begründung:**

Eine gute hausärztliche Versorgung vor Ort zählt zu den zentralen Standortfaktoren für eine Kommune. Da absehbar ist, dass fünf von sieben ansässigen Hausärzten in absehbarer Zeit ihren Ruhestand antreten, nahm Bürgermeister Keller im März 2022 mit den Hausärzten vor Ort Kontakt auf und bat um eine Einschätzung wie sie Ihre Praxisübergaben / -aufgaben und die Zukunft der hausärztlichen Versorgung in Blumberg sehen. Von den sieben eingeladenen Hausärzten waren folgende beteiligt:

- Dr. Scherzinger und Herr Humbach
- Dr. Kurtz
- Dr. Szymanski
- Dr. Nuding

Bei den Erstgesprächen wurde deutlich, dass in den nächsten 4 bis 5 Jahren nur noch die Gemeinschaftspraxis von Dr. Scherzinger und Herrn Humbach praktizieren wird und die anderen Hausärzte sich zurückziehen werden. Von Seiten der kassenärztlichen Vereinigung, die für die Ansiedlung von Hausärzten zuständig ist, werden keine Maßnahmen ergriffen, um die zukünftige hausärztliche Versorgung zu sichern.

Diese Aussagen veranlasste die Verwaltung dazu, Kontakt mit Dr. Luckner, Dr. Asael und Andre Saliger von der Diomedes GmbH aufzunehmen und erneut mit den ortsansässigen Hausärzten und Vertretern der Fraktionen die Zukunft der hausärztlichen Versorgung zu diskutieren.

In einem gemeinsamen Termin stellte Dr. Asael das MVZ aus Jestetten vor, welches die Diomedes GmbH begleitet hat. Dr. Luckner berichtete über die Entstehung des Ärztehauses in Tengen, was aufgrund eines fehlenden Gebäudes andere Notwendigkeiten mit sich brachte, als wir dies hier vor Ort haben. Andre Saliger stellte die Diomedes GmbH vor und erläuterte das Verfahren bis zur Gründung einer Genossenschaft.

Nach Vorstellung des Projektes in Jestetten und der Diomedes GmbH war für alle Beteiligten klar, dass weitere Schritte zeitnah eingeleitet werden müssen.

Daher beauftragte Bürgermeister Markus Keller noch vor der Sommerpause die Diomedes GmbH, nach Aufwand Vorgespräche und eine Grundlagenerhebung für eine zukünftige MVZ Genossenschaft in Blumberg durchzuführen.

In der Sitzung wird Andre Saliger die bisher gesammelten Eindrücke in einer Präsentation präsentieren und das Modell der MVZ Genossenschaft vorstellen.

Sollten Sie weitere Informationen zur Diomedes GmbH wünschen, finden Sie diese auf deren Homepage <https://www.diomedes.de/>.